



Universidad
Rey Juan Carlos

COMUNICADO DE LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS DE MADRID

Los Consejos de Gobierno de las seis universidades públicas de Madrid, reunidos en respectivas sesiones extraordinarias con fecha 28 de noviembre de 2024, y en representación de sus comunidades universitarias, expresan su profunda preocupación ante una situación en la que se pone en duda, casi a diario, el compromiso y la calidad de su servicio público a pesar de que los hechos y el reconocimiento nacional e internacional demuestran lo contrario. Este cuestionamiento entra en contradicción con el reconocimiento generalizado que hacen estudiantes, sus familias y las empresas e instituciones sobre la contribución esencial de nuestras universidades públicas al desarrollo regional y nacional, todo ello avalado por la calidad académica, investigadora y de transferencia de conocimiento de nuestras seis universidades públicas.

Las universidades públicas de Madrid siguen siendo el motor principal del desarrollo y el ascensor social más eficiente, a pesar de la grave infrafinanciación que sufren desde la crisis financiera de la pasada década. Esta carencia de recursos pone en riesgo las inversiones necesarias para modernizar y ampliar nuestra oferta formativa, renovar y consolidar nuestras plantillas y mejorar las infraestructuras esenciales para garantizar un servicio público de calidad. La universidad, y la educación superior en general, son un bien común que impulsa tanto el progreso individual como el colectivo, al servicio de toda la sociedad. Nuestras universidades públicas son un activo productivo en el que hay que seguir invirtiendo.

Además, **nuestras universidades públicas son espacios privilegiados para el debate de ideas y modelos, lugares de convivencia, pluralidad, tolerancia y diálogo.** Siempre lo han sido y seguirán siéndolo. No son, de ninguna manera, centros de adoctrinamiento. Nuestro compromiso es con el conocimiento, la investigación, la transferencia, la cultura, la creación artística y la formación de las personas y profesionales que nuestra sociedad necesita. **Cerca de 220,000 estudiantes y sus familias confían en nuestras universidades,** y alrededor de 30,000 profesionales trabajan cada día para hacer posible este proyecto. Mostramos nuestro rechazo a que nuestras instituciones sean instrumentalizadas en un debate partidista y simplista.

La universidad pública ha sido clave en la formación de quienes han contribuido a construir nuestra convivencia y el respeto mutuo entre personas e instituciones en las últimas décadas. **Es hora de protegerla y fortalecerla.** Hoy más que nunca es necesario un pacto social renovado que permita a la universidad seguir cumpliendo con el servicio público que le ha sido encomendado.

La Comunidad de Madrid, en su papel entre los más relevantes tractores de la economía española, no puede permitirse relegar a sus instituciones académicas a un estado de precariedad que comprometa su capacidad para formar talento, e impulsar la investigación y la innovación para contribuir al progreso colectivo. La Administración regional y las universidades debemos aunar fuerzas, actuar con responsabilidad y visión de futuro, garantizándose desde la Comunidad de Madrid una financiación adecuada que permita a las universidades públicas seguir cumpliendo su papel como pilares fundamentales de la competitividad tecnológica y económica de las empresas, así como del bienestar de la sociedad madrileña.

Por el futuro de la educación superior y el progreso de nuestra sociedad, defendamos la universidad pública.